



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

LO QUE HA TRIUNFADO

Es conveniente poner las cosas en su punto; porque la hipérbolo, la exageración y la inexactitud, cuando sirven de fundamento a los juicios, llevan a la injusticia.

La política hidráulica y la política pedagógica, así como la buena economía que consiste en vivir ordenadamente sin extender el pie más allá de lo que permite la manita, esto es, los ingresos, trátese de la hacienda privada o de la pública, son postulados que enunciaron y defendieron muchos españoles en el siglo XIX. De la escuela, de la despensa y de la necesidad de que se aprovecharan las aguas de los ríos y las de las vertientes para fertilizar las tierras de secano, transformando el cultivo extensivo en intensivo se habló y escribió mucho antes de que hablara y escribiera Costa sobre el particular. Sin embargo la política hidráulica, parece que no se le reconoció toda su importancia hasta que la hizo objeto de sus escritos y de sus discursos el pensador alto-aragonés. Mas tampoco debe olvidarse que ello se debió en mucha parte a que lo convirtieron en programa de gobierno algunos periódicos y algunos políticos, de éstos uno de los más doctos Rafael Gasset, que, incluso a despacho de burletas y bromas, mantuvo con noble perseverancia el propósito, hasta el punto de que se sacrificó inaudables conveniencias y provechos políticos y personales.

Los medios para la inmensa mayoría de los españoles Costa representó, después del desastre del 98, la política regeneradora, la anulación o el anhelo de anulación de la oligarquía y del caciquismo, el espíritu de aquella revolución desde arriba que después defendieron don Antonio Maurri. Ha ese respecto expuso y aún lleva cabal justificación que se haya asociado al homenaje que se le acaba de rendir en Grau, al inaugurar el monumento que en esta población se le ha erigido, el Jefe del Gobierno. Porque es verdad, no conduciría a nada negarlo, que don Joaquín Costa fue liberal y republicano y que no está fuera de su sitio clasificado como hombre de izquierda, pero no es menos cierto que de las andanzas revolucionarias y republicanas de Costa lo que aquí en sentido plebeyo se suele entender por revolucionarismo republicano, cooperación a las perturbaciones, ataque permanente al principio de autoridad, nadie guarda memoria, y nadie cita, ni podría citar hechos concretos salvo alguna frase poco feliz sobradamente justa: «Costa no le tiene por todos o casi todos como hombre que amaba fufosamente a España, que sentía con hondura los problemas nacionales y daba fórmulas que a veces chocaban con su ideal, para resolverlos. Más o menos va gamente se ha pedido aquí, en todos los tiempos, un hombre. Nuestro mestizaje nos ha llevado a poner las esperanzas en alguien que viniera a «meterlos a todos en cintura». Costa habló concretamente y concretamente pidió el «cirujano de hierro». Es decir, que la verdad que la Dictadura ha superado el programa de aquel, lo es, asimismo, que el polígrafo aragonés fue más feo que la Dictadura, porque ésta no ha sido de hierro, que es flexible, sino de acero, y no ha em-

pleado constantemente el bisturí ni siquiera las medicaciones heroicas, sino que ha hecho uso en muchos casos de las fórmulas y de los procedimientos que aconsejaba la higiene.

Y digan lo que quieran los que pretenden arrimar el ascua a las sardinas de la extrema izquierda, a Costa se le comprende, mejor que de ninguna manera, como dictador; y porque se sentía dictador y creía que con formas dictatoriales es como marcharía por rutas de salvación España no convivió, no quiso convivir con los convencionalismos políticos, cuando fué elegido diputado a Cortes por Madrid se negó a ir al Congreso.

Lo que queda de Costa es eso: hidráulica, política honrada, política de calzon corto, hostilidad impacable para con la oligarquía y el caciquismo, mano de hierro para castigar el mal y para imponer el bien. Pues todos estos postulados, han tenido resaca desde el golpe de Estado de 1923, es decir, que esa parte de la política de Costa, que era en sus líneas generalista política del mayor número de los españoles, incluyendo a los de la extrema derecha, está en su punto, porque la aplica y mantiene la Dictadura. Y si ésta ve como un antecedente suyo el tantas veces nombrado pensador, nada de ex-teño tiene, pues que el semejante busca al semejante, que haya participado en el homenaje rendido a quien con su palabra y con su pluma honró en ciertos respectos a España, el bien en algunos y en determinado período de su vida, no parece, ni sintiera como el mayor número de los españoles, que practicando o no la Religión, son católicos, y por convicción y sentimiento aman la Monarquía.

Y extrañarse de ello es reñir con la lógica y decir o dar a entender otra cosa, no hacer honor a la verdad.

MIGUEL PEÑAFLOR

Hace 40 años

Miércoles día 2 de Octubre de 1889

Esta mañana ha contraído matrimonio en la iglesia parroquial del Carmen, nuestro amigo el ilustrado abogado don Angel Moreno y la señorita doña María Josefa Mucada.

Reciban nuestra enhorabuena los nuevos esposos, para quienes deseamos una eterna luna de miel, de la cual han comenzado a disfrutar en las posesiones de campo de la contrayente, para donde han salido al terminar la ceremonia.

—Ha sido nombrado habilitado general de este departamento el contador de navío don Joaquín Díez y Burdúz, en relevo del de igual clase don Tomás Carlos Roca.

(De nuestra colección.)

Música para todos

La Cultural ofrece al mes un magnífico concierto a sus abonados; en cambio, el Café «Málaga», antes de Piña, calle Isaac Peral, los ofrece, también magníficos, a cada momento a sus parroquianos, con el insuperable Pantophón, máquina parlante eléctrica que ha adquirido aquí el Café en la popular «Casa Casca».

De Saledad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid D.ª Francisca Martínez Andrés.

—Ha llegado de Toledo don Julián López.

—De Murcia don José María Alonso Pérez don Buenaventura Perlas y don Julio Esar Monfort.

—De Albacete don Miguel Nicolás Alarcón.

—De Madrid don César Moya Velasco y don Pedro Jordán.

—Anoche en el tren rápido llegó a Cartagena, procedente de Valencia, el duque de Gaeta, hospedándose en el Gran Hotel.

El duque, que recorre España en viaje de turismo, ha marchado esta mañana a Alicante.

—Marchó a Murcia donde oficialmente cursa sus estudios en la Normal de Maestras, nuestra bella paisana Dolores Díaz Teruel, hija del industrial don Antonio Díaz Qüiles.

Deseamos a tan estudiosa señorita en su último año de carrera continúe obteniendo la honrosa calificación de Matrícula de Honor que hasta aquí viene disfrutando.

—Ha llegado acompañado de su distinguida esposa el culto Teniente Coronel de Artillería, Director de la Fábrica de Armas de Toledo, don Julián López Viota, con motivo de la boda de su hijo don Gabriel con la bella Sra Julia de Barreto y Cándido.

Le deseamos grata estancia entre nosotros.

—Se encuentra en Cartagena el capitán de la Marina Mercante don Juan Cueta Milvain.

NOTAS VARIAS

—En el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, bajo la competente dirección de las Hijas de la Caridad, profesoras de dicho colegio, han comenzado a estudiarse en el presente curso las asignaturas del Bachillerato, plausible iniciativa que han redundar en beneficio de los alumnos de dicho benemérito centro de enseñanza.

—Se encuentra casi restablecido de las lesiones que sufrió en el accidente de automóvil ocurrido el pasado día 17, en la Alameda de San Antón el distinguido joven D. Ramón Villas López. Lo celebramos, deseándole una rápida curación.

—Con brillantes notas ha obtenido el título de profesor de clarinete en el Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid, como igual mérito los dos últimos años de la carrera de Armonía, el notabilísimo subdirector de la laureada banda de Infantería de Marina, don Eduardo Lázaro Tudela. Enhorabuena.

—Ha terminado la carrera del Magisterio en la Normal de Maestras, de Murcia, la distinguida señorita Soledad Díaz Martínez, obteniendo las más altas calificaciones, por su brillante examen.

Reciba nuestra felicitación tan avanzada señorita, que hacemos extensiva a sus padres y profesores.

En el Conservatorio de Música y Declamación ha aprobado el ingreso para la carrera de profesora de piano y el primer año de solfeo, la estudiosa Matilde Torreal de Torres, hija del Maquinista Mayor don José. Enhorabuena.

—Se ha concedido cuatro meses de licencia por asuntos propios para Lyón (Francia) al Capitán de Infantería (S. R.) don Luis Cernuda Campillo.

—Con notas de sobresaliente ha aprobado varias asignaturas en la

En el crecimiento de los huevos

En vista del elevado precio que han adquirido los huevos en los últimos días y siendo la provincia de Murcia una de las más productoras de España de este importante artículo alimenticio, hemos leído en la prensa de la capital que por orden del Excmo. señor Gobernador Civil se han reunido los señores exportadores, adoptándose los siguientes acuerdos:

Primero.—Se comprometieron los exportadores a no vender huevos en los Mercados a mayor precio de 275 pesetas docena durante el mes de octubre y a tres pesetas durante los de noviembre y diciembre siguientes.

Sigundo.—Caso necesario se comprometen también a suministrar los millares de huevos que hagan falta para el abastecimiento de la capital, para que no se carezca de este artículo; y.

Tercero.—Caso de que por alguno de los exportadores compradores de huevos se infrinja esta disposición, será castigado por dicho Excmo. señor con la multa de quinientas pesetas.

Ignoramos las medidas que se han tomado en Cartagena por quien corresponda para evitar también aquí el precio excesivo de los huevos, pero lo que al sabemos es que hoy en esta se han vendido a 325 pesetas a docena, precio el cual en esta época, que ha tenido resonancia en la economía doméstica de la mayoría de los hogares.

De aviación

Ayer tarde regresó al aeródromo de Los Alcázares el hidro «Dornier 16» después de dejar en Valencia al Gobernador Militar de Cartagena, general señor Gil Yuste. En la travesía invirtió una hora.

Esta mañana dicho aparato ha emprendido de nuevo el vuelo para incorporarse a las escuadrillas que participan en las maniobras navales.

—Esta mañana varios aparatos del aeródromo de Los Alcázares han realizado ejercicios, volando sobre nuestra ciudad.

Queda Normal de Murcia el estudioso joven Juan Martínez Saura, alumno de don Enrique Gallego.

Reciba nuestra felicitación, que hacemos extensiva a su madre doña Rita Saura.

—Mañana tarde a las siete y media tendrá lugar en el Ateneo la conferencia anunciada a cargo del notable poeta don Ginés García de Arlés.

ENFERMOS

Se encuentra restablecida de su enfermedad doña Albertina Spottorno, de Sanchez Ocaña.

LETRAS DE LUJO

Seguido de nutrido cortejo se ha verificado esta tarde el entierro de don Carlos Valdizales Valdizales, Jefe de sección que era de este Ayuntamiento, que falleció ayer tarde después de penosa y rápida enfermedad.

El finado prestó durante largo tiempo sus servicios a la administración municipal y era muy estimado por su bondadoso carácter.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Las Maniobras Navales

Salida del convoy

Dicen de Alicante que ayer a las tres de la tarde, después de provisionarse los acorazados, se inició la salida de los buques: surtos en el puerto.

Poco antes, un hidroavión estuvo evolucionando sobre la Escuadra blanca. Apenas aparecidos, sonaron las cornetas y se cruzaron órdenes.

Los muelles, y sobre todo la muralla de paseo del rompeolas, estaban cuajados de espectadores, que con admirables estotismo siguen las incidencias de la ardorosa lucha.

Excepto el guardacostas «15», todos los buques anclados en Alicante, fueron saliendo. Los torpederos tomaron diversos rumbos para prevenir una sorpresa. Para hallarse mejor protegidos los barcos auxiliares se situaron alrededor de uno de los acorazados. El otro, acompañado de dos submarinos tomó la delatera, internándose por frente al Cabo de la Huerta para regresar poco después y colocarse al frente del convoy, guardando una distancia que le permitiera dar noticias, al apareceren los buques de bando negro, sin gran perjuicio para las unidades que intentan tomar las islas.

Los torpederos, que por su ligereza constituyen un constante peligro para la escuadra del bando blanco, son hostilizados continuamente por los aviones que intentan anular su acción para que sus buques, merced al ruido por la derrota sufrida, anteaquí, puedan desenvolverse sin el peligroso rodeo de buques menores.

(Por telégrafo)

Madrid.—Dicen de Alicante que un enorme genio presenció la salida del convoy, el cual iba protegido por los acorazados, destructores y aeroplanos, siguiendo rumbo a Baleares.

El Ministro en Mahón

Madrid.—Dicen de Mahón que el Ministro de Marina y el Jefe del Estado Mayor visitaron los terrenos del campo de aterrizaje y la Base Naval donde se construye un dique volante para submarinos y buques de 2000 toneladas.

Se mostraron complacidos, manifestando el ministro que proyecta reanudar la marina mercante, para lo cual se aumentará en los presupuestos la cantidad destinada para primas de construcción a fin de conseguir que ésta alcance anualmente un rendimiento de 50.000 toneladas en vez de las 20.000 de ahora, cantidad que es insuficiente.

Llogada del torpedero número 14

A las 635 de ayer tarde fondeó en nuestro puerto el torpedero n.º 14 procedente de Alicante pagando directamente al Arsenal para reparar las averías en la proa, producidas, como dijimos ayer, al ser abordado por el guardacostas «Tetuán», durante las maniobras navales.

El «Canalejas»

Esta noche, zarpará de nuestro puerto con rumbo a Ibiza, el caño de toro «Canalejas».

Salida de cruceros

Esta tarde (a las seis), zarparon de nuestro puerto con rumbo desconocido los cruceros «Pío (tipo Alfonso» y «Almirante Cervera», del bando blanco.